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COMMISSIONE GIOVANI E NUOVI SERVIZI PER GLI ISCRITTI 
 

VERBALE RIUNIONE DEL 14-03-2013 

 

Presenti: Bavuso Samuele , Bena Federica, Cantavenna Marco  Luca, Cappato Stefania, Casucci Leonardo, 

Cottino Chiara Anna, La Ferlita Santo (Coordinatore), Lazzari Elisa, Mungo Andrea, Truscelli Gianni, 

Vaudagna Stefano 

Assenti Giustificati: Mainardi Davide, Piermatteo Dolores, Ragucci Francesca Rita 

Assenti: tutti gli altri 

 

Ospite: Cassaro Angelo 

 

Il coordinatore apre i lavori riassumendo le attività in corso della commissione per i numerosi nuovi 

presenti. 

Il coordinatore ricorda che la lettera d'invito alle attività che verranno svolte nei prossimi mesi (le tre visite, 

i momenti propedeutici in aula e la serata conclusiva), rivolta ai giovani iscritti, verrà formalizzata non 

appena si avrà il dettaglio preciso della programmazione.  

Il coordinatore fa accenno, per i nuovi iscritti alla commissione, alle politiche legate ai giovani, con 

particolare riferimento alle azioni del nuovo Consiglio Nazionale che ha dato una nuova e maggiore 

importanza ai giovani colleghi, dimostrando ciò al congresso di Rimini nel quale i giovani hanno avuto uno 

spazio prima mai avuto. 

Dopo l'introduzione rivolta ai nuovi membri della commissione viene affrontato il tema all'ordine del 

giorno. 

Innanzitutto si fa il punto sulla situazione relativamente all'organizzazione delle visite in programma.  

Sono stati individuati referenti aziendali per ciascun sito con i quali intrattenere i rapporti e definire nel 

dettaglio l'organizzazione. In sostanza si é messa in moto la macchina organizzativa. 

Per quanto riguarda la visita al grattacielo di Intesa-Sanpaolo il percorso é abbastanza definito, la probabile 

data sarà compresa tra metà aprile e metà maggio, mentre l'incontro propedeutico in aula dovrebbe 

tenersi una decina di giorni prima della data programmata per la visita. In particolare i rapporti sono tenuti 

dall'ing. Dolores Piermatteo. 

Le altre due visite, presso IREN e Alenia, sono ancora in fase di definizione, ossia si è provveduto ad attivare 

i contatti, ma non si é ancora avuto un feedback, si resta quindi in attesa di loro riscontro. 

L’obiettivo che si conferma è quello di effettuare le visite entro il mese di maggio. 

L'ing Cantavenna ricorda che ciò é importante perché l'evento conviviale conclusivo dovrà essere 

organizzato entro il mese di giugno. Infatti quest'anno il congresso sarà in luglio e non in settembre come di 

consueto in quanto si avrebbe sovrapposizione con le elezioni per il rinnovo del Consiglio degli Ordini 

provinciali. 



 

L'ing. La Ferlita, concluso il principale argomento della riunione, chiede ai nuovi iscritti alla commissione di 

voler accennare alle loro aspettative dalla commissione e, più in generale, quali argomenti abbiano più a 

cuore e che vorrebbero veder trattati. 

Il primo intervento riguarda le varie difficoltà che si riscontrano nell'accesso al mondo del lavoro. Non una 

difficoltà di accesso alla professione, ma le difficoltà che ci sono nel farsi conoscere, nel collaborare con i 

colleghi senior che hanno già posizioni consolidate. Tale difficoltà é ancor più forte in questo periodo di crisi 

perché con una contrazione della quantità di lavoro anche le collaborazioni si riducono e di conseguenza un 

giovane ha minori possibilità di fare esperienza e crescere. 

 

Il secondo intervento riguarda le difficoltà che i giovani incontrano nel rapportarsi all'Ordine e alla sua 

macchina organizzativa. 

Il coordinatore ricorda che il modo migliore per capire il funzionamento dell'Ordine é proprio partecipare 

alle iniziative che l’Ente promuove ed in primis partecipare alla Commissioni. 

Vengono poi chiesti alcuni dettagli sul funzionamento della commissione giovani ed in particolare il 

rapporto che la commissione ha con il mondo esterno. Ossia di come ciò che la commissione discute possa 

essere presentato e quali siano i principali passaggi burocratici (es. parere del consiglio dell'ordine e così 

via, etc.). 

Il terzo intervento riguarda le tematiche di discussione. Viene avanzata la proposta di organizzare 

all'interno della commissione gruppi di lavoro per discutere tematiche circoscritte e far conoscere la 

commissione maggiormente all'esterno grazie ai risultati sui temi discussi.  

La proposta si articola su portare avanti micro e macro temi. 

Il coordinatore ritiene che il lavoro in gruppi tematici sia un’ottima soluzione per affrontare tematiche 

diverse in parallelo, ma la condizione per poter avere risultati é di partecipare in numero cospicuo. Inoltre, 

bisognerebbe evitare di sovrapporsi all’attività delle altre commissioni tematiche, per evitare di duplicare 

l’attività con inutile dispendio di risorse. 

Il quarto intervento riporta l'attenzione ancora sull'inserimento nel mondo del lavoro e viene chiesto se al 

momento esiste un momento di incontro e confronto tra giovani ingegneri e ingegneri senior. Il 

coordinatore ricorda che l'ordine organizza seminari presso il Politecnico propedeutici all'esame di stato, 

nei quali vengono affrontate le tematiche della professione. Viene poi organizzata ogni anno una serata di 

benvenuto ai nuovi iscritti nella quale vengono presentate le attività dell'ordine e della fondazione. 

L'intervento però vuole portare l'attenzione su un aspetto che si ritiene essere mancante, ossia un vero e 

proprio servizio di tutoraggio, che consenta al giovane di essere accompagnato in un percorso quasi 

formativo. Il coordinatore ritiene che questa sia un’ottima iniziativa, ma al contempo molto difficile da 

portare avanti perché necessita di una disponibilità notevole da parte dei tutor. Il tutto è ancora più 

complesso se si pensa che il servizio debba essere svolto “pro bono”. 

L'ing. Cantavenna ricorda che alcune commissioni giovani di altri ordini provinciali siano comunque già 

riusciti a promuovere tale iniziativa, seppur limitata per specifiche tematiche (ad esempio un tutoraggio 

sulla fiscalità e contabilità per i professionisti). La fondazione potrebbe attivare, sempre per tematiche 

limitate, un tale servizio. Verrà portato in consiglio questa proposta, e nella prossima commissione verrà 

riferita l'eventuale disponibilità.  

Infine, giunge la proposta che ogni iscritto alla commissione, o almeno chi ne abbia voglia, proponga 

tematiche di discussione da vagliare nel corso del prossimo incontro, decidendo un possibile 

approfondimento delle stesse. 

Il coordinatore ritiene che l'iniziativa possa essere fruttuosa e chiede agli iscritti di indirizzare a lui le email. 



 

Giungono i contributi dell’ing. Andrea Mungo e dell’ing. Chiara Cottino, che si ritengono interessanti e 

meritevoli di successivi approfondimenti e si allegano al presente verbale. 

La commissione conclude i lavori alle ore 21.00 

Il Coordinatore 

Santo La Ferlita 


